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ATA DA 214ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS CONSELHOS DE ADMINISTRAÇÃO E FISCAL DA PREVISCAM 

 
Ata da ducentésima décima quarta Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos dez dias do mês 
de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro (10/12/2024), marcada para às oito horas e trinta minutos, na sala de reuniões da 
PREVISCAM, sito à Rua Roberto Brzezinski, 979 - Centro, para fins de controle adicional o evento ora relatado constitui a 11ª REUNIÃO 
ORDINÁRIA – 1º MANDATO DOS CONSELHOS DA PREVISCAM – GESTÃO 2024/2026, com a composição de membros designados pelo 
Decreto nº 10.769, de 30 de janeiro de 2024. Cumprindo o rito de verificação do quórum regulamentar, a Presidente do Conselho de 
Administração procedeu a confirmação de presença dos seguintes membros: Para o CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO - Josiane Flores Munis 
da Silva – Representante do SINDISCAM; Lourdes Gadotti de Campos – Representante dos Servidores Inativos; Josmar de Campos 
Gonçalves – Representante da ASSERCAM; Luiz Fernando Vila Nova Freitas – Representante do Poder Legislativo; Adriana Borges de Araújo 
Smaha – Representante do Poder Executivo e Silvane Bottega – Superintendente da PREVISCAM. Para o CONSELHO FISCAL - Aline Cristina 
Ambrósio – Representante do SINDISCAM; Adail João dos Santos – Representante dos Servidores Inativos; Claudio Teles Lima – 
Representante da ASSERCAM; Elias da Silva – Representante do Poder Legislativo; Sérgio Luís Vieira – Representante do Poder Executivo e 
Floriano Czachorowski Júnior, Contador da PREVISCAM. Às nove horas e um minuto, confirmado o quórum regimental para os dois 
Conselhos, a Presidente do Conselho de Administração - Josiane Flores Munis da Silva, declarou instalada e aberta a reunião, justificou a 
necessidade de alteração da data, marcada inicialmente, para dia 19/12/2024, conforme definido na reunião ordinária ocorrida no mês de 
novembro último. Em seguida, Josiane fez a leitura da pauta e ordem de deliberação: 1) Apresentação do Balancete, do Demonstrativo 
Financeiro por Fundo e dos Rendimentos das Aplicações do mês de outubro de 2024; 2) Apresentação de Proposta do Banco do Brasil S.A. 
para Serviços Fiduciários de Custódia no Sistema Especial de Liquidação e de Custódia – SELIC; 3) Apresentação e aprovação da Política de 
Investimentos 2025; 4) Informes e 5) Tema Livre. Para informes, foi registrada a inscrição de Silvane para informar sobre o Programa de 
Certificação Institucional e Modernização da Gestão dos Regimes Próprios de Previdência Social Pró-Gestão RPPS e a necessidade de, em mês 
de janeiro de 2025, convocar aprovado no Concurso Público para o cargo de Assistente Administrativo, em caráter de substituição. Para tema 
livre, não se registrou solicitação da palavra. Abrindo a pauta, o Senhor Floriano Czachorowski Júnior, Contador da PREVISCAM, mediante 
projeção dos documentos, passou a apresentar o Balancete, o Demonstrativo Financeiro por Fundo e os Rendimentos das Aplicações do mês 
de outubro de 2024, com os seguintes destaques: 1) Total Geral em Caixa R$ 280.084.471,38, sendo: 2) Receita Geral R$ 7.374.564,00 e 3) 
Despesa Geral R$ 7.330.936,12;  4) Total Fundo Financeiro em Caixa R$ 3.410.266,63, sendo: 5) Receita R$ 1.026.790,09, 6) Interferência 
Financeira R$ 2.000.000,00 e 7) Despesa R$ 3.352.444,69; 8) Total Fundo Previdenciário em Caixa R$ 272.001.516,17, sendo: 9) Receita R$ 
6.107.475,55 e 10) Despesa R$ 2.090.902,68; 11) Total Taxa Administrativa em Caixa R$ 4.029.780,71, sendo: 12) Receita de R$ 240.298,36 e 
13) Despesa R$ 1.887.588,75; 14) Total das Consignações em Caixa R$ 642.907,87; 15) Rentabilidade líquida positiva dos investimentos de 
R$ 3.586.800,07. Sobre a variação da despesa total registrada na Taxa Administrativa, que no mês anterior foi de R$ 194.584,06 e em outubro 
somou R$ 1.887.588,75 Floriano esclareceu que o fato se deu em razão do empenhamento do contrato para reforma da sede da PREVISCAM 
correspondente ao valor de R$ 1.752.000,00. Não se registrou outros questionamentos sobre os registros contábeis e os membros do 
CONSELHO FISCAL deliberaram pela aprovação do Balancete, do Demonstrativo Financeiro por Fundo e dos Rendimentos das Aplicações do 
mês de outubro de 2024. No item dois da pauta, Silvane informa que o Banco do Brasil S.A. apresentou proposta que: i) visa oferecer Serviços 
Fiduciários de Custódia no Sistema Especial de Liquidação e de Custódia – SELIC, sendo a PREVISCAM dispensada de remunerar o banco, 
denominada custódia zero; ii) se aprovado pelos Conselhos, a PREVISCAM assinará o contrato e o próprio Banco do Brasil fará a portabilidade 
da custódia dos títulos públicos adquiridos pela PREVISCAM que atualmente estão custodiados pelo Banco Daycoval; iii) de acordo com a 
Consultoria LDB, sendo a custódia zero, não há nenhum impedimento de assinar o contrato. A Presidente do Conselho de Administração abre 
as discussões, em manifestação o Conselheiro Sérgio questiona se a contratação dependerá da instauração de processo de licitação, a mesma 
questão foi reforçada pelos Conselheiros Elias, Luiz e Adriana. Silvane explica que quando se iniciou o processo de seleção o Banco Daycoval 
foi o único a oferecer custódia zero, e recentemente, o Banco do Brasil ofereceu a oportunidade de portabilidade também dispensada a 
remuneração e o processo de licitação. Adriana sugere que se peça um parecer jurídico com o objetivo de confirmar sobre a necessidade de 
processo licitatório ou não, permanecendo a matéria para deliberação na próxima reunião, o que foi seguido pelos demais Conselheiros. No 
item três, Política de Investimentos 2025, Silvane solicita que os Conselheiros confirmem o recebimento prévio da minuta da Política de 
Investimentos, do estudo de ALM e dos slides da apresentação, ressaltando que o material foi postado no dia 05 de dezembro, no grupo de 
WhatsApp dos Conselhos de Administração e Fiscal. Em resposta os Conselheiros afirmaram que receberam os documentos mencionados. Em 
seguida, utilizando projeção em tela, a Superintendente da PREVISCAM inicia a apresentação da Política de Investimentos da PREVISCAM para 
o ano de 2025, tendo seus principais pontos destacados por meio de slides, explicando: i) que a política de investimentos consiste em 
diretrizes de aplicação dos recursos garantidores do plano de benefício administrado pela Previdência Social dos Servidores Públicos do 
Município de Campo Mourão, buscando garantir, ao longo do tempo, a segurança, liquidez e rentabilidade adequadas e suficientes ao equilíbrio 
entre ativos e passivos da PREVISCAM, bem como procuram evitar a exposição excessiva a riscos; ii) a base legal para elaboração é a Lei 
Complementar Nº 66, de 23 de dezembro de 2021, a Resolução CMN nº 4.963/2021 e a Portaria MTP nº 1.467/2022;  iii) que com a conquista 
da certificação do PRO-GESTÃO, voltamos a categoria de Investidor Qualificado. iv) que a meta de retorno esperada dos investimentos para o  
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Ata da ducentésima décima quarta Reunião Ordinária dos Conselhos de Administração e Fiscal da PREVISCAM, realizada aos dez dias do mês 
de dezembro do ano de dois mil e vinte e quatro (10/12/2024), marcada para às oito horas e trinta minutos, na sala de reuniões da 
PREVISCAM, sito à Rua Roberto Brzezinski, 979 - Centro, para fins de controle adicional o evento ora relatado constitui a 11ª REUNIÃO 
ORDINÁRIA – 1º MANDATO DOS CONSELHOS DA PREVISCAM – GESTÃO 2024/2026, com a composição de membros designados pelo 
Decreto nº 10.769, de 30 de janeiro de 2024. Cumprindo o rito de verificação do quórum regulamentar, a Presidente do Conselho de 
Administração procedeu a confirmação de presença dos seguintes membros: Para o CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO - Josiane Flores Munis 
da Silva – Representante do SINDISCAM; Lourdes Gadotti de Campos – Representante dos Servidores Inativos; Josmar de Campos 
Gonçalves – Representante da ASSERCAM; Luiz Fernando Vila Nova Freitas – Representante do Poder Legislativo; Adriana Borges de Araújo 
Smaha – Representante do Poder Executivo e Silvane Bottega – Superintendente da PREVISCAM. Para o CONSELHO FISCAL - Aline Cristina 
Ambrósio – Representante do SINDISCAM; Adail João dos Santos – Representante dos Servidores Inativos; Claudio Teles Lima – 
Representante da ASSERCAM; Elias da Silva – Representante do Poder Legislativo; Sérgio Luís Vieira – Representante do Poder Executivo e 
Floriano Czachorowski Júnior, Contador da PREVISCAM. Às nove horas e um minuto, confirmado o quórum regimental para os dois 
Conselhos, a Presidente do Conselho de Administração - Josiane Flores Munis da Silva, declarou instalada e aberta a reunião, justificou a 
necessidade de alteração da data, marcada inicialmente, para dia 19/12/2024, conforme definido na reunião ordinária ocorrida no mês de 
novembro último. Em seguida, Josiane fez a leitura da pauta e ordem de deliberação: 1) Apresentação do Balancete, do Demonstrativo 
Financeiro por Fundo e dos Rendimentos das Aplicações do mês de outubro de 2024; 2) Apresentação de Proposta do Banco do Brasil S.A. 
para Serviços Fiduciários de Custódia no Sistema Especial de Liquidação e de Custódia – SELIC; 3) Apresentação e aprovação da Política de 
Investimentos 2025; 4) Informes e 5) Tema Livre. Para informes, foi registrada a inscrição de Silvane para informar sobre o Programa de 
Certificação Institucional e Modernização da Gestão dos Regimes Próprios de Previdência Social Pró-Gestão RPPS e a necessidade de, em mês 
de janeiro de 2025, convocar aprovado no Concurso Público para o cargo de Assistente Administrativo, em caráter de substituição. Para tema 
livre, não se registrou solicitação da palavra. Abrindo a pauta, o Senhor Floriano Czachorowski Júnior, Contador da PREVISCAM, mediante 
projeção dos documentos, passou a apresentar o Balancete, o Demonstrativo Financeiro por Fundo e os Rendimentos das Aplicações do mês 
de outubro de 2024, com os seguintes destaques: 1) Total Geral em Caixa R$ 280.084.471,38, sendo: 2) Receita Geral R$ 7.374.564,00 e 3) 
Despesa Geral R$ 7.330.936,12;  4) Total Fundo Financeiro em Caixa R$ 3.410.266,63, sendo: 5) Receita R$ 1.026.790,09, 6) Interferência 
Financeira R$ 2.000.000,00 e 7) Despesa R$ 3.352.444,69; 8) Total Fundo Previdenciário em Caixa R$ 272.001.516,17, sendo: 9) Receita R$ 
6.107.475,55 e 10) Despesa R$ 2.090.902,68; 11) Total Taxa Administrativa em Caixa R$ 4.029.780,71, sendo: 12) Receita de R$ 240.298,36 e 
13) Despesa R$ 1.887.588,75; 14) Total das Consignações em Caixa R$ 642.907,87; 15) Rentabilidade líquida positiva dos investimentos de 
R$ 3.586.800,07. Sobre a variação da despesa total registrada na Taxa Administrativa, que no mês anterior foi de R$ 194.584,06 e em outubro 
somou R$ 1.887.588,75 Floriano esclareceu que o fato se deu em razão do empenhamento do contrato para reforma da sede da PREVISCAM 
correspondente ao valor de R$ 1.752.000,00. Não se registrou outros questionamentos sobre os registros contábeis e os membros do 
CONSELHO FISCAL deliberaram pela aprovação do Balancete, do Demonstrativo Financeiro por Fundo e dos Rendimentos das Aplicações do 
mês de outubro de 2024. No item dois da pauta, Silvane informa que o Banco do Brasil S.A. apresentou proposta que: i) visa oferecer Serviços 
Fiduciários de Custódia no Sistema Especial de Liquidação e de Custódia – SELIC, sendo a PREVISCAM dispensada de remunerar o banco, 
denominada custódia zero; ii) se aprovado pelos Conselhos, a PREVISCAM assinará o contrato e o próprio Banco do Brasil fará a portabilidade 
da custódia dos títulos públicos adquiridos pela PREVISCAM que atualmente estão custodiados pelo Banco Daycoval; iii) de acordo com a 
Consultoria LDB, sendo a custódia zero, não há nenhum impedimento de assinar o contrato. A Presidente do Conselho de Administração abre 
as discussões, em manifestação o Conselheiro Sérgio questiona se a contratação dependerá da instauração de processo de licitação, a mesma 
questão foi reforçada pelos Conselheiros Elias, Luiz e Adriana. Silvane explica que quando se iniciou o processo de seleção o Banco Daycoval 
foi o único a oferecer custódia zero, e recentemente, o Banco do Brasil ofereceu a oportunidade de portabilidade também dispensada a 
remuneração e o processo de licitação. Adriana sugere que se peça um parecer jurídico com o objetivo de confirmar sobre a necessidade de 
processo licitatório ou não, permanecendo a matéria para deliberação na próxima reunião, o que foi seguido pelos demais Conselheiros. No 
item três, Política de Investimentos 2025, Silvane solicita que os Conselheiros confirmem o recebimento prévio da minuta da Política de 
Investimentos, do estudo de ALM e dos slides da apresentação, ressaltando que o material foi postado no dia 05 de dezembro, no grupo de 
WhatsApp dos Conselhos de Administração e Fiscal. Em resposta os Conselheiros afirmaram que receberam os documentos mencionados. Em 
seguida, utilizando projeção em tela, a Superintendente da PREVISCAM inicia a apresentação da Política de Investimentos da PREVISCAM para 
o ano de 2025, tendo seus principais pontos destacados por meio de slides, explicando: i) que a política de investimentos consiste em 
diretrizes de aplicação dos recursos garantidores do plano de benefício administrado pela Previdência Social dos Servidores Públicos do 
Município de Campo Mourão, buscando garantir, ao longo do tempo, a segurança, liquidez e rentabilidade adequadas e suficientes ao equilíbrio 
entre ativos e passivos da PREVISCAM, bem como procuram evitar a exposição excessiva a riscos; ii) a base legal para elaboração é a Lei 
Complementar Nº 66, de 23 de dezembro de 2021, a Resolução CMN nº 4.963/2021 e a Portaria MTP nº 1.467/2022;  iii) que com a conquista 
da certificação do PRO-GESTÃO, voltamos a categoria de Investidor Qualificado. iv) que a meta de retorno esperada dos investimentos para o  

 
ano de 2025 é o IPCA + 5,27%; v) demonstrando as metas de rentabilidade e a rentabilidade apurada nos últimos 5 (cinco) anos; vi) assilando 
os percentuais aplicados da carteira de investimentos da PREVISCAM por segmento de renda fixa, renda variável, investimentos no exterior, 
investimentos estruturados, fundos imobiliários e empréstimos consignados e os respectivos limites legais para aplicação; vii) apresentado o 
resumo do cenário internacional e doméstico para o ano de 2025; viii) que foi utilizado para elaboração da Política de Investimentos o Boletim 
Focus, relatório do Banco Central, emitido semanalmente; ix) que foram consideradas as expectativas de mercado sobre os principais 
indicadores econômicos do país; x) que a elaboração da Política de Investimento 2025 atende a Resolução CMN nº 4.963/2021 e ficou a cargo 
do Comitê de Investimentos e Consultoria LDB Empresas; xi) que a proposição foi feita com base no Estudo de ALM e das alocações atuais da 
carteira de investimentos da PREVISCAM; xii) ao final, demonstrando a tabela de alocação objetivo para o ano de 2025 e os limites legais de 
aplicação dos recursos, conforme detalhamento a seguir:  
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Finalizada apresentação, Silvane permaneceu à disposição para esclarecimentos, juntamente como o Gestor Financeiro. A Presidente do 
Conselho de Administração abre as discussões, sem manifestações dos Conselheiros. A matéria é colocada em votação e aprovada por 
unanimidade pelo Conselho de Administração e Fiscal. Silvane informa que após assinada, a Política de Investimentos 2025 será publicada no 
Órgão Oficial Eletrônico do Município de Campo Mourão e divulgada no site oficial: previscam.com.br/publicações-oficiais para acesso a todos 
os segurados e interessados, ressaltando que os casos omissos deverão ser dirimidos pelo Conselho de Administração da PREVISCAM e que 
será enviada à SPREV do Ministério da Previdência Social, por meio do Demonstrativo da Política de Investimentos – DPIN, no Sistema 
CADPREV. No item quatro, em informes, o uso da palavra é concedido à Silvane, em primeira inscrição, que passou a informar que a 
PREVISCAM cumpriu as exigências estabelecidas no Programa de Certificação Institucional e Modernização da Gestão dos Regimes Próprios 
de Previdência Social Pró-Gestão RPPS, demonstrando ter adotado adequadas práticas de gestão previdenciária relativas a Controles Internos, 
Governança Corporativa e Educação Previdenciária, conquistando o Certificado do Instituto Totum nº 368-23, Nível de Aderência da 
Certificação: I (Certificação Inicial) com validade até 25 de novembro de 2027. Na segunda inscrição, a Superintendente adianta que no mês de 
janeiro de 2025 deverá ser convocado candidato aprovado no Concurso Público para o cargo de Assistente Administrativo, considerando que 
uma servidora da PREVISCAM pedirá exoneração por ter sido chamada em Concurso Público da Receita Federal do Brasil. Por último, em tema 
livre, não houve solicitação anotada. Em orientações preparatórias para finalização da reunião, às dez horas e dezenove minutos, a 
Presidente do Conselho de Administração, reconheceu como exaurida a pauta de deliberação e solicita que os Conselheiros permaneçam no 
recinto aguardando que o Secretário proceda a revisão do texto já digitado, e em ato contínuo, faça a leitura para discussão, aprovação e 
disponibilização do documento final a ser assinado. Nada mais havendo a tratar, a Presidente do Conselho de Administração, declarou 
encerrada a reunião às onze horas e cinco minutos, e eu, Sérgio Luís Vieira, PRIMEIRO SECRETÁRIO DOS CONSELHOS, lavrei a presente ata 
que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e demais Conselheiros presentes. 
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO: 
LOURDES GADOTTI DE CAMPOS ______________________________________________________________________________________ 
JOSMAR DE CAMPOS GONÇALVES ____________________________________________________________________________________ 
JOSIANE FLORES MUNIS DA SILVA____________________________________________________________________________________ 
LUIZ FERNANDO VILA NOVA __________________________________________________________________________________________ 
ADRIANA BORGES DE ARAUJO SMAHA _________________________________________________________________________________ 
SILVANE BOTTEGA _________________________________________________________________________________________________ 
CONSELHO FISCAL: 
ADAIL JOÃO DOS SANTOS ___________________________________________________________________________________________ 
CLAUDIO TELES LIMA _______________________________________________________________________________________________ 
ALINE CRISTINA AMBRÓSIO __________________________________________________________________________________________ 
ELIAS DA SILVA ___________________________________________________________________________________________________ 
SERGIO LUÍS VIEIRA ________________________________________________________________________________________________ 
FLORIANO CZACHOROWSKI JUNIOR ___________________________________________________________________________________ 
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